Verein für Ortsgeschichte

Kalenderblatt November

Vor 100 Jahren: Gemeinde contra Pfarrer

Am 17. November 1910 beschweren sich einige Kirchenvorstände, darunter der Bürgermeister Ludwig Adami, beim Konsistorium in Bayreuth über die sehr strenge und konservative Amtsführung des Winterhäuser Pfarrers Friedrich Bock. Zum Beispiel suche er herauszufinden, ob ein Brautpaar schon vor der Trauung miteinander intim verkehrt hat, und verweigere in diesem Falle das Glockengeläut bei der Trauung. Bei Bestattungen werde der Verstorbene heftig getadelt, wenn er nicht genug für die Kirche gespendet hat. Die Beschwerde hat keinen Erfolg, Pfarrer Bock bleibt noch sieben Jahre in Winterhausen. Es darf aber nicht verschwiegen werden, daß Pfarrer Bock auch viel Gutes bewirkt hat, zum Beispiel den Bau der evangelischen Christuskirche in Ochsenfurt.